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 秋の深まりを感じると同時に、10月～12月にかけては行事が目白押しにあります。 

１年生は、先月の 25日（水）～26 日（木）に、千葉県長生郡白子町での１泊２日の

野外体験学習を終えました。まさに行楽の秋にふさわしい秋晴れの天候の中、初日

はマザー牧場でのオリエンテーリング、体育館でのレクリエーション、二日目は、

飯盒炊飯でのカレーづくり、農作業体験による収穫作業を行い都会では味わうこと

のできない体験をしてきました。なによりも、クラス・学年での寝食を共にした時

間が一番楽しかったことと思います。 

 ２年生は、公共交通機関を利用して 10 月 20 日（金）に修学旅行の事前学習を兼

ねて都内巡りに行ってきました。それぞれの見学場所に行き、校外学習としての班

行動をしてきました。汗ばむ天候の中、美術館・博物館・大学、新宿御苑等の各見

学地を巡ることができました。また、今回のチェックポイント場所は３年修学旅行

を意識しての東京駅団体集合場所としました。さらに、一人一人が少しの我慢と仲

間を気遣うことで、自律心と協調性を学んだ一日となりました。この体験での成果

も課題も３年生での修学旅行に生かしてくれることと思います。 

 11 月 22 日（水）の文化祭（舞台発表）では、｢吹奏楽部演奏｣・｢三味線部演奏｣

・｢５組の合奏｣を、４年ぶりに保護者・来賓、全校生徒が一同に体育館で鑑賞しま

す。演奏者の生き生きとした表現が、観客の笑顔と感動を呼ぶ一時となってくれる

ことを願っています。また、２年生代表生徒による｢墨田区中学生海外派遣報告｣及

び３年生代表生徒による「ミニ･ビブリオバトル」は、それぞれの学年の生徒へと引

き継がれてくれると思います。 

 12月の話となりますが、音楽科の授業の一環として 12月 20日（水）に合唱発表

会の実施を予定しています。学年ごとに他学年の合唱を鑑賞し合い、１年後、２年

後の目標となる姿を学ぶことができるようにと考えています。そして３年生につい

ては、自分達の１・２年前の姿を振り返る機会になればと考えています。 

「歌い手は、聴き手が育てる」「聴き手は、歌い手が育てる」という言葉がありま

す。見られる・聴かれることで緊張はありますが、緊張感の中で成長してほしいと

思います。 

３年生の歌声が、会場にいる人達全員に感動の２文字を与えてくれることを願っ

ています。 

   

竪川中学校 教育目標 

    ・ ゆたかな心    徳 ＜やさしく＞ 

    ・ ひろい知性       智  ＜かしこく＞ 

    ・ すこやかな身体    体 ＜たくましく＞ 

 



   

【１学年】 走り抜いた半年間 

 １０月６日（金）前期の終業式を迎えました。 

中学校に入ってからのこの半年間、生徒たちはきっとたくさんのことを頑張りました。 

 ・毎日の家庭学習を継続したこと。   

・たくさん給食を食べ、たくさん運動もしたこと。   

・運動会に向けクラス一丸となって取り組んだこと。 

・友達とぶつかってしまったとき、思いを伝え合って和解し合えたこと。   

・係や委員会の仕事を毎日取り組んだこと。  などなど･･････ 

 

 これは、生徒たち自身のたゆまぬ努力と頑張りの賜物です。 

試行錯誤し、葛藤しながら日々を送っていたことも、日頃の様子や話、スクログへの記入
で垣間見ることができました。 

 

 それと同時に、それを支えてくださった保護者の皆様のおかげでもあります。 

心からお礼申し上げます。学校の教育活動にも、ご理解ご協力いただきありがとうござい
ました。 

 初めて受けた定期考査。テスト対策の勉強の仕方や取り組みを気にかけてくださったこ
ともありがとうございます。お子様の様子や取り組みの甘さに、ヤキモキしながら見守っ
たり助言したりしてくださっていたことも知っています。子どもの成長を見守るのは実に
歯がゆいことでもあります。 

 終業式の日、前期の通知表が渡されました。５段階評価だけでなく、観点のＡＢＣを見
て弱点の克服に役立て、今後の学習の手助けにしていただきたいと思います。是非、お子
様の頑張りをねぎらい、叱咤激励して、反省点があれば改善の方策をたてるために、後期
の過ごし方を話題にしていただけたらと思います。 

 

 

【２学年】 お手伝いしました！参加しました！ 

「竪フェス」の感想です。 

◎ 私は今回チョコバナナを担当しました。チョコバナナが一番最初に完売して 

嬉しかったです。完売する直前にスタッフの保護者の方からチョコバナナをもら 

いました。しかも、チョコレートを多めにかけていいよと言われたので少し多め 

にチョコをかけました。（笑）美味しかったです。焼きそばやフランクフルトも 

食べたかったのですが売り切れていました。残念です。 

◎ たくさんのお客さんが来てくれて嬉
・

し
・

カッ
・ ・

田
・

です。 

◎ いろいろな年齢の人と遊べて楽しかったです。 

◎ ゲームと屋台があってよかったと思います。 

◎ 部活動紹介で、ほとんど遊べなかったけど、 

楽しかったです。 

◎ 部活紹介が終わって、ご飯を買いに行ったら、 

なくなっていて悲しかったので、来年リベンジします。 

◎ ボランティアをして、いろいろな人に会ったのと、いろいろな店があったので 

楽しかったです。 

◎ 今年は食べ物が出ていて、去年よりもより楽しむことができたと思います。部 

活紹介では、失敗することなくできてとても良かったです。 
◎ 部活紹介の準備を、先輩や後輩と一緒にできて楽しかったです。 



   

【３学年】 「進路学習」本格化 

 

10 月から後期となり、進路へ向けての動きが本格的にスタートしました。10 月 24 日～
31 日にかけて三者面談が行われ、現時点での進路希望や併願校について話し合いました。
早くも進学希望先がはっきりとしている生徒もいれば、併願校について悩んでいる生徒も
多くいました。自分の進路についてじっくり考えることも大事な時間ですので、これから
のことをしっかりと見据えて生活しましょう。 

また、10 月 13 日には外部講師の方に来ていただき、面接講座を開きました。面接で注
意すべきことや心構えなどについてお話や実演をしていたただき、生徒たちも真剣な表情
で取り組んでいました。三者面談の裏で、学年教員による面接練習もスタートしました。
初めてことで戸惑う場面もありましたが、これから管理職の先生方による面接練習や学校
支援地域協力会の方々によるパワーアップ面接会もありますので経験を積んでいきまし
ょう。 

さらに、10 月 20 日には読売新聞の記者の方を招いて魅力的な文章の書き方についての
講座を設けました。これから自己 PR カードを記入するにあたって自分のことを的確に文
章で表現する練習を行いました。11 月の定期考査後から書き始めることになりますので、
自分のことをしっかりアピールできるようにしましょう。 

 

 

【５組】 １年野外体験 生徒作文 
一日目は、マザー牧場に行きました。羊やウサギ、その他にも色々な動物がいました。

ウサギや羊をさわりました。ぶたレースもかわいかったです。昼食のカツがおいしかった
です。ソフトクリームも食べました。味はブルーベリーです。ブルーベリーが大好物なの
でうれしくておいしかったです。そして、バスにのってホテルに行きました。部屋はいが
いと狭かったです。そして、ご飯はものすごく豪華でした。 
二日目は、キャンプ場に行きました。カレー作りと農業体験をしました。カレーはものす
ごくおいしかったです。しかし、ハエがいたのでとても嫌でした。作物もおいしかったで
す。 
 

私は、十月二十五日から千葉県へ野外体験に行きました。楽しかったことは三つありま
す。 
一つ目は、マザー牧場です。羊、ヤギ、馬、ウサギやモルモットがいました。羊の毛は、
ごわごわふかふかしていました。ウサギやモルモットの毛は、すごくさらさらしてきもち
よかったです。ウサギとモルモットが、かわいかったです。あとは、ソフトクリームでブ
ルーベリーあじを食べました。とてもおいしかったです。二つ目は、みんなでカレーライ
スを作ったことです。私のおしごとは、たまねぎ、じゃがいも、にんじんをきることです。
にんじんがかたくてきるのがたいへんでした。でも、がんばりました。あとは、カレーラ
イスがおいしかったです。カレーライスがおいしすぎておかわりをしました。三つ目は、
はたけでみずなとさつまいもをしゅうかくしました。さつまいもをほるのがすごくたいへ
んでした。でも、大きいさつまいもがとれたのですごくうれしかったです。野外体験は、
すごく楽しかったです。お友達ときょうりょくしてふとんをしいたり、そうじをしました。
ふとんをしいたのがすごくたいへんでした。 



   

【食育】 比べてみるとわかる 
 

ピタゴラスイッチのサブタイトルのようになりました。何かと何かを比べることで、違
いに気付いたり発見があったりします。10 月に２年生が家庭科の調理実習でミートソース
スパゲッティを作りました。その翌日の給食もミートソーススパゲッティでした。偶然で
はなく、生徒が比べやすいように意図して献立を作成しました。 

調理実習の生徒の感想は、セロリの香りが強い、にんじんが固い、などがありました。
セロリもにんじんも、大きい形だと香りが強く残り火の通りが悪いので固く仕上がること
になります。このような感想をもった生徒は、きっと自分で作ったものと次の日の給食と
を比べて何か気付きや発見があったことと思います。給食の時間に、「調理実習と比べて
みよう」と話していた生徒もいました。 

10 月から 11 月にかけて、１年生の豚汁でも同じ試みをしています。このことが何か学
びにつながるきっかけになれば幸いです。 

 

 

【11月の予定】 
1 水 校内研修会 

2 木 定例・代表委員会 

3 金 文化の日 

6 月 生徒朝礼、がん教育講話(２)、安全指導 

8 水 職員会議 

10 金 定期考査 1日目(３年のみ) 

11 土 定期考査２日目 

13 月 定期考査３日目 

14 火 ⑥カット 

15 水 幼保小中一貫教育第２回協議会 

21 火 避難訓練 

22 水 文化祭（舞台発表） 

23 木 勤労感謝の日 

27 月 ３年⑥カット 

28 火 ３年⑥カット 

29 水 区中研一斉研究授業 

30 木 定例・代表委員会 

※（ ）内の数字は学年や５組をあらわしています。 例（５）：５組 

 


